

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 17 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Regulariza la UAEM escuelas incorporadas

Nacional: Aplauda SEP aumento de matrícula en bachillerato; creció de 58 a 63 por ciento, dice

Internacional: Festeja la NASA con video 40 años de la llegada del hombre a la Luna

SALUD:

Estatad: Plan contra plagas del nopal, maíz y cultivos

Nacional: Ssa: Chiapas supera al Distrito Federal en número de infectados por el virus A/H1N1

Internacional: Cientos de muertos por el frío en Perú

ECONOMÍA:

Estatad: Detecta IMSS 2 mil despidos

Nacional: Importaciones golpean a llanteras

Internacional: FAO: continúan altos precios de alimentos

POLÍTICA:

Estatad: Despidos y recortes salariales en tres alcaldías de Morelos

Nacional: Defiende Calderón comisión encargada de evaluar a docentes que buscan una plaza

Internacional: Pretendía la CIA utilizar asesinos para eliminar a líderes de Al Qaeda

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Regulariza la UAEM escuelas incorporadas”

Un avance importante en cuanto a la regularización de las escuelas incorporadas registra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó el rector de la institución, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, quien señaló que ya se ha regularizado el pago de incorporación de matrícula, proceso de inscripción, así como la asignación de materias de gran parte de las escuelas incorporadas, reconoció que las acciones emprendidas por la universidad generaron molestia por la gente que no se siente beneficiada en sus peticiones, pero la idea –dijo- es cumplir las reglas “y no tenemos ningún conflicto con alguna universidad en particular, simplemente aplicamos la norma y tenemos que establecer una relación permanente de respeto no sólo con otras universidades, sino con todos los alumnos matriculados para que no se les engañe y no se les ofrezca lo que no se les esté dando, evitando certificados o calificaciones no avaladas; y en eso estamos poniendo atención”, agregó Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Inicia recepción de documentos para doctorado en ciencias naturales”

La Dependencia de Educación Superior (DES) en Ciencias Naturales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abrió el periodo de recepción de documentos para el curso de doctorado en Ciencias Naturales. El 11 de septiembre concluye el periodo de recepción de documentos para este curso, que tiene por objetivo formar doctores con preparación académica y científica de calidad, capaces de proponer y realizar investigación original, básica y, o aplicada.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Reubican a aspirantes a preparatorias”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó que para los estudiantes que ingresen en la primera convocatoria se encuentran espacios disponibles en el plantel de la Preparatoria Vespertina Dos Antonio L. Mora del Castillo, ubicada en la colonia Alta Vista, de esta ciudad, en un periodo de reubicación que concluye hoy. Valentín de Mata Arce, titular del departamento de Selección y Admisión de la UAEM, recordó que se mantiene abierta la Segunda Convocatoria de Registro de Aspirantes para el Nivel Medio Superior, la cual culmina el día 20 y puede consultarse a través de la página electrónica de la máxima casa de estudios.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Primer Seminario Nacional de Cuerpos Académicos en Estudios Regionales”

Se publica el reporte del Primer Seminario Nacional de Cuerpos Académicos en Estudios Regionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizado en la ciudad de Cuautla, Morelos, el 29 y 30 de junio pasados.

La Unión de Morelos, p.19, (colaboración de Marco Antonio Petríz Mayen).

“Se apoya con equipo a la reforma educativa”

Autoridades educativas entregaron equipo de cómputo y apoyo tecnológico a los asesores encargados de la reforma integral educativa. La adquisición supera los 2 millones de pesos. Se entregaron 19 computadoras portátiles, seis impresoras, 10 cañones, una cámara de fotografías y otra de video y una fotocopidora. Desde hace tres años, los mentores trabajan en la realización de la reforma educativa integral y prácticamente se tiene lista la de nivel secundaria, en donde ya se han aplicado pilotajes y de hecho los recién graduados forman la primera generación con esta innovación.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso).

“Apoyará Conacyt 17 proyectos tecnológicos”

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) apoyará 17 proyectos tecnológicos que se encuentran desarrollando algunas empresas morelenses, mediante un financiamiento total de hasta 31 millones 833 mil pesos, informa Rafael Tamayo Flores, secretario de Desarrollo Económico del gobierno del estado, quien asevera que esos proyectos serán apoyados por el Programa de Estímulos a la Innovación y el Desarrollo Tecnológico. Morelos logró calificar en 27 proyectos en la fase estatal, de los cuales, nueve fueron definidos como prioritarios para el estado, dentro del Programa de Estímulos a la Innovación y el Desarrollo Tecnológico del Conacyt, resultado de la convocatoria impulsada por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) estatal. Rafael Tamayo Flores, titular de la Sedeco, dio a conocer lo anterior, al señalar que en respuesta a la convocatoria mencionada, del 3 de febrero al 3 de abril pasado, se recibieron 42 proyectos, de los cuales, en la fase central, el Conacyt aprobó 17 inscritos por 11 empresas, que alcanzaron un apoyo de 31 millones 833 mil pesos para su desarrollo.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

Nacional:

“Aplauda la SEP aumento de la matrícula en bachillerato; creció de 58 a 63 por ciento, dice”

La cobertura en educación media superior aumentó de 58 por ciento al inicio del sexenio a 63 por ciento, lo que representan 4 millones de alumnos más en el sistema educativo, sin embargo, 2 millones 850 mil jóvenes aún están fuera, reveló la Secretaría de Educación Pública (SEP). Para el titular de la dependencia, Alonso Lujambio, vamos por buen camino para alcanzar la meta que el Presidente nos puso en el arranque de su gobierno, que es llegar a 68 por ciento de cobertura en 2012, y lo queremos hacer con calidad, porque no queremos aumentar el sistema irresponsablemente. En la ceremonia de entrega de becas a alumnos egresados de bachillerato con 10 de promedio, el funcionario señaló que al inicio de la administración de Felipe Calderón, alrededor de 3 millones de alumnos, entre 15 y 18 años, se quedaban fuera del sistema, lo cual es grave, pues entre ellos puede haber alumnos talentosos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Otorga la STPS toma de nota a gremio de la UAM”

Profesores de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) recibieron de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) la toma de nota que acredita la existencia del Sindicato de Personal Académico de esa casa de estudios (SPAUAM), conformado por 390 de los más de tres mil docentes e investigadores de esa institución.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“El bachillerato público, apto para recibir alumnos de centros privados”

El sistema público de educación media superior tiene la capacidad para recibir a los estudiantes de escuelas privadas que tengan que dejar ese esquema por la crisis económica, incluso se tienen las condiciones para atender al total de los 550 mil alumnos que asisten a planteles de paga, afirmó el subsecretario del ramo, Miguel Székely Pardo. Por otro lado, señaló que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al no participar en la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS), quedará fuera de estímulos como las nuevas becas, la inversión en infraestructura, los programas para formación, titulación de docentes y de directores, ya que las instituciones preferentes para recibir estos apoyos serán las participantes en dicha transformación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Con rezago educativo, 31.6 millones de mexicanos, revela investigación”

En el país 1.6 millones de menores entre cinco a 15 años no asisten a la escuela; 19 de cada 100 jóvenes no tienen acceso a la secundaria y 16.9 por ciento de los que acuden la reprobaban. Esto, en un contexto en el que la inversión pública muestra una tendencia a la baja en los dos primeros años de la administración de Felipe Calderón, al pasar de 5.40 por ciento a 5.37 del producto interno bruto (PIB). De acuerdo con los resultados del *Panorama educativo de México. Indicadores del sistema educativo nacional*, realizado por el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE), entre 2000 y 2007 el gasto educativo nacional por alumno mostró un crecimiento anual de apenas 0.2 por ciento. Así, mientras hace seis años tuvo un promedio de 14 mil 157 pesos, en 2007 bajó a 13 mil 943 pesos.

Establece que la tasa de reprobación en primaria es de 1.5 por ciento, y en secundaria se eleva hasta el 16.9 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Recopilan en un libro 62 ensayos para retratar al Nobel mexicano Octavio Paz ante la crítica”

En 1982 el escritor Julio Cortázar publicó un breve, pero certero y poético texto acerca de su colega Octavio Paz, a quien llamó estrella de mar que condensa las razones de nuestra presencia en la Tierra. Ese valioso escrito, que desmenuza una de las facetas de Paz, y otros 62 ensayos de autores como Horacio Costa, Elsa Cross, Jorge Cuesta, Fernando del Paso, Haroldo de Campos, José Emilio Pacheco, Nadine Gordimer, Alejandro Rossi, José Revueltas, Rodolfo Usigli, José Vasconcelos, Ramón Xirau, Saúl Yurkievich, María Zambrano y Leopoldo Zea, se reúnen en el libro *Luz espejeante: Octavio Paz ante la crítica* (UNAM/Era), con selección y prólogo de Enrico Mario Santí.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mónica Mateos-Vega).

Internacional:

“Festeja la NASA con video 40 años de la llegada del hombre a la Luna”

Para celebrar el 40 aniversario de la llegada del hombre a la Luna, la agencia espacial estadounidense NASA difundió hoy un video restaurado de las imágenes de los astronautas de la misión *Apolo 11* en el satélite natural de la Tierra, el 20 de julio de 1969.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

SALUD:

Estatal:

“Plan contra plagas del nopal, maíz y cultivos”

El encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Jesús Valdemar Castañeda Trujillo, informó en comunicado que en el combate a las plagas y enfermedades que afectan al sector agrícola se usan estrategias de control biológico y programas de manejo integrado. Destacó que ello es posible siempre y cuando el uso racional de elementos químicos, culturales y biológicos se integre a una estrategia de ámbito estatal. La Sedagro, junto con la delegación estatal de la Sagarpa en Morelos, a cargo de Roberto Ruiz Silva, impulsan -a través del Comité Estatal de Sanidad Vegetal (CESV)- el fortalecimiento del Centro de Reproducción de Organismos Benéficos (CROB), que enfoca sus esfuerzos en buscar mecanismos y alternativas de control de plagas, una de ellas en la zona oriente del estado por el exceso de lluvia. Esa instancia se ubica en Galeana en el municipio de Zacatepec, donde en su etapa inicial reprodujo el agente biológico parasitoide *Trichogramma Pretiosum*, que se utiliza para el control de varios cultivos; a partir del presente año se trabaja en su reubicación hacia el municipio de Cuernavaca, lo que permitirá modernizarlo y fortalecerlo con inversión mayor a los 600 mil pesos, con lo que se busca responder de mejor manera a las necesidades del sector agropecuario en el estado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

Nacional:

“Ssa: Chiapas supera al Distrito Federal en número de infectados por el virus A/H1N1”

El repunte de la influenza A/H1N1 en el sureste del país empezó desde el 1º de junio y ha sido de tal magnitud la propagación de la enfermedad, que Chiapas rebasó al Distrito Federal en cuanto al número de afectados y ahora ocupa el primer sitio con 2 mil 205, contra dos mil 151 que se han reportado en la capital del país. Información de la Secretaría de Salud (Ssa) señala que Yucatán está en tercer lugar con mil 681 casos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Cientos de muertos por el frío en Perú”

La ola de frío que afecta gran parte de Perú ha causado la muerte de 259 personas este año, la mayoría menores de cinco años, informó la dirección general de Epidemiología del Ministerio de Salud. Sólo en el departamento andino de Puno fallecieron de neumonía 53 personas, de acuerdo con el reporte revelado hoy por el diario limeño *El Comercio*. En el departamento de Huánuco se reportaron 30 decesos; 23 en Cusco; 21 en Junín; 18 en Huancavelica; 15 en Lima, y 11 en Cajamarca, entre otros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Detecta IMSS 2 mil despidos”

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Jorge Herrera del Rincón, reconoció que la difícil situación económica por la que atraviesan las empresas morelenses se ha notado en la falta del cumplimiento fiscal que tienen con el Seguro Social. Informó que de julio de 2008 a julio del 2009, el instituto detectó dos mil 500 cotizantes menos, lo que significa que hubo esa misma cantidad de despidos en Morelos.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Se preservan 10 mil 25 empleos con la táctica de paros técnicos”

Mediante el Programa de Apoyo para la Protección del Empleo también denominado de Paros Técnicos, la Secretaría de Economía contribuyó a la preservación de 10 mil 25 empleos mediante la inscripción a este programa de cinco empresas con siete plantas productivas. Alejandra Jarillo, delegada en Morelos de la Secretaría de Economía, dio a conocer que en un intento por consolidar a las empresas y contribuir a su recuperación, tras la situación crítica que se vivió gracias a la alerta sanitaria por la influenza humana y la crisis económica internacional, se han intensificado las acciones para la preservación del empleo. Hay “cinco empresas morelenses inscritas al programa de preservación del empleo, después de haber estado sin movimientos. Son cinco empresas con siete plantas”. Dijo que atienden en Morelos a dos empresas que tienen plantas en otras entidades federativas, y hay “dos mas que están listas para su ejecución y revisión”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

“Descuentos a maestros y estudiantes en transporte por época vacacional”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes a través del Centro SCT en Morelos, informa que durante el periodo vacacional de verano que comprende del 10 de julio al 24 de agosto, los prestadores de servicios del Autotransporte Federal de Pasajeros otorgarán descuentos del 25 y 50 por ciento del costo ordinario a maestros y estudiantes, respectivamente, en la compra de sus boletos para los viajes que realicen en territorio nacional. Para tener derecho a los descuentos, los maestros y estudiantes deberán acreditarse con su correspondiente credencial vigente, o en su caso, con una constancia que para tal efecto expida el respectivo centro educativo, con nombre y sello de la escuela a la que pertenezca, fotografía del titular y, en su caso, número de cuenta o matrícula.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

Nacional:

“Importaciones golpean a llanteras”

Por la reducción de aranceles a las importaciones de llantas provenientes de países asiáticos y de Europa del este están en riesgo 6 mil empleos directos, ante la imposibilidad de la industria mexicana de competir con los precios de dicha mercancía, dijo Jair Rivera, integrante de la Coalición Hulera. La producción nacional de llantas está en declive por la importación de ese tipo de mercancía, que además es subfacturada, a lo que se agrega el incremento del contrabando. El número de plazas en ese sector de la industria ha disminuido en 50 por ciento desde el año 2000 y la producción 40 por ciento, estimó. Adicionalmente, la reducción de la jornada laboral para evitar el cierre de las industrias redujo entre 20 y 25 por ciento el ingreso salarial de los trabajadores del ramo, quienes temen perder sus empleos por la crisis de la industria y las respuestas débiles del gobierno.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“Más de 70 por ciento de proyectos mineros en el país son de firmas canadienses”

Las empresas mineras de Canadá (con una larga lista de consecuencias sobre el medio ambiente y las comunidades donde operan), poseen más de 70 por ciento de los proyectos de exploración, desarrollo y producción de metales preciosos como oro y plata del total de las empresas con capital extranjero que operan en México, según revelan informes de la Secretaría de Economía (SE). Pese a los efectos devastadores donde operan las empresas canadienses, como en el caso de la Minera San Xavier en San Luis Potosí, las autoridades esperan que la producción anual global de oro en el país alcance las 70 toneladas, gracias a proyectos como Peñasquito, Zacatecas; Dolores, Pinos Altos y Palmarejo, en Chihuahua, entre otros, los cuales en su mayoría son realizados por empresas del país de la hoja de maple.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Scribe confirma cierre de planta en Orizaba”

El Grupo Papelero Scribe cerrará su planta de producción de celulosa ubicada en Orizaba, Veracruz, lo que representará la eliminación de 140 puestos de trabajo. La empresa precisó que la medida se tomó como resultado del aumento en el costo del bagazo de caña (materia con que se fabrica el papel), cuyo precio está ligado al del combustóleo, el cual ha tenido un importante incremento a escala mundial. Mediante un comunicado, la organización indicó que durante los primeros seis meses del próximo año evaluará la posibilidad de reabrir la nave industrial, "siempre y cuando existan condiciones competitivas y adecuadas para la adquisición del bagazo de caña, o, en su caso, mediante el desarrollo de una fibra alterna". Agregó que mantendrá el resto de sus operaciones, incluyendo la producción de papeles para impresión y escritura, así como de cuadernos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Cayeron en mayo 96 por ciento llegadas en crucero”

La contingencia sanitaria provocó un desplome de 96 por ciento en la llegada de cruceristas a 27 puertos del país en mayo, tras la negativa de las navieras internacionales a hacer escala en territorio mexicano. La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que en mayo de 2008 llegaron 391 mil 923 pasajeros en 171 arribos de cruceros. La diferencia contrasta con la cifra de 13 mil 368 personas, en únicamente 12 arribos. Sólo en Cozumel, Quintana Roo, considerada principal receptora de cruceros a escala mundial, el desplome fue similar en términos porcentuales y durante la etapa de contingencia sanitaria recibió tres cruceros, con 8 mil 200 pasajeros, frente a 181 mil 800 transportados en 71 navíos en mayo de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“FAO: continúan altos precios de alimentos”

Los precios de los alimentos en países de América Latina y el Caribe continúan siendo elevados, a pesar del sensible descenso de las cotizaciones internacionales y las buenas cosechas de cereales obtenidas en general, denunció la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En su reporte, el organismo da cuenta de que al menos en 31 países de dicha región los precios superan los niveles ya altos de hace un año, o se encuentran todavía en niveles récord, es decir, entre 40 y 80 por ciento de precios controlados permanecen 25 por ciento más elevados que en el periodo que antecedió a la crisis alimentaria que se inició hace dos años. El documento achaca los altos precios, entre otras causas, a la reducción de las cosechas, el aumento o retraso de las importaciones y a conflictos civiles.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“Despidos y recortes salariales en tres alcaldías de Morelos”

Con el argumento de que sus partidas federales bajaron hasta 50 por ciento debido a la crisis económica, los alcaldes de Coatlán del Río y Tlalquitenango despidieron a unos 200 empleados (policías y personal administrativo), y el de Axochiapan pagó solo la mitad de la quincena a los 120 trabajadores de servicios públicos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz); **La Jornada Morelos**, www.lajornadamorelos.com, (Varios); **La Unión de Jojutla**, p.13, (Evaristo Torres) y **El Regional del Sur**, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza).

“Dictan formal prisión a Marco Antonio González”

El Juzgado Tercero Penal dictó auto de formal prisión a Marco Antonio González González, ex estudiante de la UAEM y principal sospechoso de la desaparición del catedrático Eduardo Bobadilla en octubre de 2002. Bajo el expediente 101/2003, el juzgado penal determinó que había elementos para someter a proceso por el delito de secuestro en agravio del docente universitario, cuyo paradero hasta hoy se desconoce. González González fue detenido y procesado en Atlanta, Estados Unidos, por delitos sexuales y tras cumplir su sentencia, se concedió la orden de extradición para enfrentar las acusaciones por el presunto secuestro del catedrático universitario.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.11, (Salvador Urueta) y **El Sol de Cuernavaca**, p.8, (José Luis Rojas).

“No habrá salario a rescindidos que contendieron en elección”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) no pagará salarios a los docentes rescindidos que contendieron en las elecciones del pasado 5 de julio, ya que si cede a esta propuesta significaría una ilegalidad a la que no se prestará el organismo. El director Aroldo Aguirre Wences aclaró que en días pasados recibió una propuesta del comité ejecutivo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en la que pedían la restitución en sus puestos de los mentores dados de baja por su participación en el conflicto magisterial. La respuesta del IEBEM fue satisfactoria en el entendido de que el sindicato notificaría de la resolución a los maestros del Movimiento Magisterial de Bases, con quienes el órgano magisterial mantiene mesas de trabajo para la conclusión de su situación laboral luego del paro de labores el año pasado. Aguirre Wences puntualizó que no hay otros puntos que se estén negociando con los trabajadores de la educación, por lo que no está a discusión la petición expresa de pagar sueldos a los cuatro docentes postulados a cargos de elección popular.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado).

“Entra en funciones la unidad contra secuestro”

El procurador General de Justicia del estado (PGJE), Pedro Luis Benítez Vélez, confirmó el funcionamiento de la Unidad Especializada contra el Secuestro, con los primeros 23 agentes que aprobaron los exámenes de control y confianza ante la Procuraduría General de la República (PGR). Señaló el fiscal que éstos ya participan en las investigaciones sobre los plagios más recientes registrados en Morelos, aplicando conocimientos en cuando al manejo de crisis, negociación, investigación y operación para el rescate de víctimas. Dijo que se está a la espera de la aprobación de un segundo grupo de 10 agentes que serán integrados a esta unidad. Benítez Vélez estableció que el próximo viernes concluyen los últimos exámenes a los que son sometidos los agentes especializados y a partir de ese momento serán integrados al trabajo de investigación que ya se realiza en Morelos por parte de los policías que recibieron capacitación.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“Se crea instancia para financiar producción”

El pleno del Congreso aprobó por unanimidad la iniciativa de ley que crea el Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo, como organismo público descentralizado, para coadyuvar en el fomento y promoción del desarrollo económico de Morelos. Se establece que el otorgamiento de financiamiento será para personas físicas o morales, micro, pequeña y median empresa, teniendo como primicia esencial que en lo posible, las condiciones del financiamiento otorgado sean mejores o en su caso, equivalentes a las que ofrezca el mercado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Asume Patricia Mora, jefatura de la Jurisdicción Sanitaria número tres”

A partir de ayer jueves, la doctora Ángela Patricia Mora González es la nueva jefa de la Jurisdicción Sanitaria número 3, en sustitución del doctor Jesús Alfonso Rosales Jiménez, quien tendrá una nueva responsabilidad que atender, cuando logre concluir satisfactoriamente con los trámites de su jubilación. En su primera reunión con los compañeros de trabajo y directivos de la Jurisdicción, la nueva jefa jurisdiccional manifestó su interés por trabajar de manera coordinada para fortalecer la institución ahora a su cargo, lo que se traducirá en servicios de salud óptimos para la región oriente del estado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Fernando Baltazar).

“Esperan garanticen continuidad de obra”

La empresa Grupo Mexicano de Ingeniería Integral presentó ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) la denuncia personal por los hechos ocurridos el viernes en la ciclopista contra quienes resulten responsables y, de acuerdo con el director general, Francisco Atala Campos, se espera que el ayuntamiento resuelva el problema político y ofrezca garantías para reiniciar la obra.

Diario de Morelos, p.3, (Antonietta Sánchez).

“Contra servidores públicos, mayoría de quejas recibidas por Visitaduría de Derechos Humanos”

La tercera Visitaduría regional poniente de Derechos Humanos ubicada en esta localidad registra un total de 16 quejas, en su mayoría son en contra de servidores públicos de Seguridad Pública, así lo declaró la encargada de despacho de esa Visitaduría, María Luisa Fuentes Ortiz. Explicó que del total de las quejas, dos están en seguimiento y una más en proyecto de revisión, el resto continúa en integración.

La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).

Nacional:

“Defiende Calderón comisión encargada de evaluar a docentes que buscan una plaza”

El presidente Felipe Calderón defendió ayer el controvertido órgano que someterá a concurso las nuevas plazas docentes en escuelas públicas y prometió que los mejores maestros ocuparán las vacantes. Tras entregar premios a los ganadores de la Olimpiada del Conocimiento, aseguró que el Órgano de Evaluación Independiente con Carácter Federalista (Oeif) vigilará el desarrollo del concurso y ayudará a garantizar su transparencia e imparcialidad. Dicho órgano ha provocado polémica, ya que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que lidera Elba Esther Gordillo, tiene el control de sus dos terceras partes, cantidad suficiente para aprobar los dictámenes que se deriven de dicha instancia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Se envían refuerzos militares a la guerra contra La Familia”

Para el gobierno federal, Michoacán se encuentra en "estado de contingencia", por lo que requiere del concurso de voluntades para frenar la ofensiva del cártel de La Familia contra la Policía Federal (PF). Por ello, el presidente Felipe Calderón ha ordenado a las fuerzas armadas que refuercen sus acciones en esa entidad y en otras como Chihuahua, donde se presentan olas de violencia, revelaron fuentes del gabinete de seguridad nacional, tras una reunión sostenida ayer en Los Pinos. Según las fuentes consultadas, en el encuentro algunos asistentes mostraron preocupación porque en las últimas horas funcionarios de alto nivel han recibido amenazas por parte del crimen organizado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García).

“Queremos un México sin miedo, dice Calderón a estudiantes”

El presidente Felipe Calderón aseguró que diariamente arriesgan su vida "tantos" policías, soldados o marinos por el futuro de los niños de México. Al premiar a los mil estudiantes ganadores de la Olimpiada Nacional del Conocimiento Infantil 2009, aseveró que su gobierno trabaja muy fuerte por la seguridad pública, porque quiere un México "sin miedo. "Queremos un México libre, donde ustedes y sus papás, y sus primos y sus hermanos, puedan caminar y convivir o trabajar o estudiar tranquilamente en cualquier calle de cualquier ciudad o pueblo de México", expresó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera).

“Instalan comisión para prevenir y sancionar la trata de personas”

La titular de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas, Guadalupe Morfín, advirtió que la lucha contra la delincuencia organizada se ganará sólo cuando el poder político sea capaz de brindar a la población satisfactores necesarios en materia de casa, vestido y sustento. "El estado de derecho y los principios constitucionales germinan mejor cuando las brechas de las desigualdades se acortan y hay comida suficiente en las mesas familiares", manifestó durante la instalación de la comisión intersecretarial para prevenir y sancionar la trata de personas. Esta comisión es una nueva articulación burocrática –como la definió el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont– para atender este fenómeno. A casi dos años de que entró en vigencia la ley para la penalización de este delito, hay 32 averiguaciones previas y sólo dos han derivado en consignaciones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez).

“Temporal, exigencia de visa a mexicanos: Canadá; la SRE la impone a diplomáticos”

La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, Patricia Espinosa, anunció hoy que en respuesta a la exigencia de visa a mexicanos que visitan Canadá, México impondrá requisitos de visado a todo funcionario y diplomático de ese país, mientras su contraparte canadiense subrayó que la medida de su gobierno es temporal. Por otro lado, la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, dijo que en su informe al Congreso certificará el esfuerzo de México por hacer frente a los abusos de derechos humanos cometidos por militares en la lucha antinarcóticos, y aprobará por tanto el 15 por ciento de los fondos de la Iniciativa Mérida que están sujetos a esa condición.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“La expedición del documento, según fechas de vuelo, informa la embajada”

La embajada de Canadá en México informó ayer que en los pasados dos días ha recibido a aproximadamente 3 mil 500 personas y ha procesado mil 300 visados; resaltó que la expedición se ha hecho según las fechas de vuelo. "Todos los que viajaban al día siguiente y cumplieron con los requisitos establecidos obtuvieron una visa a tiempo", enfatizó. Negó que entre los documentos requeridos para dicho trámite se encuentre el certificado médico y una carta de no tener antecedentes no penales, y aconsejó a los mexicanos que deseen visitar su país que presenten toda la documentación solicitada para evitar retrasos y agilizar el procedimiento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Pierde Aviacsa 100 millones de pesos en 10 días de suspensión; espera otro amparo”

A 10 días de la suspensión de vuelos por adeudos fiscales, las pérdidas económicas para Aviacsa suman aproximadamente cien millones de pesos, pero aun así sigue cumpliendo con el pago de salarios a sus trabajadores, informó la subdirectora Jurídica de la empresa, Haydeé Córdova, al señalar que están a la espera de una suspensión definitiva contra los actos del Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam). La abogada confirmó que ayer quedaron cubiertos los requisitos de seguridad exigidos por la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGCA) en 18 aeronaves y este viernes estarán listas las 20 que requerían arreglos, por lo que el lunes próximo exigirán a la autoridad aeronáutica que se pronuncie sobre la seguridad en las operaciones de aeronavegabilidad de Aviacsa. En tanto, trabajadores se manifestaron ayer por segundo día consecutivo en distintos puntos de la ciudad de México y 16 ciudades del país para exigir la intervención del presidente "del empleo" Felipe Calderón en este caso y así evitar que se cierre la empresa de la que dependen alrededor de 3 mil 500 trabajadores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García y Carolina Gómez).

“Crece la desigualdad en el país, según una encuesta aplicada por el INEGI”

En el marco de una mayor desigualdad, 10 por ciento de los hogares conformados por la población más acaudalada del país concentró 36.25 del ingreso corriente en 2008, lo que significó un incremento de 1.7 por ciento en su participación dentro de la distribución de la riqueza en México en los primeros dos años de gobierno de esta administración, según los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2008, dados a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el lado contrario, la parte que correspondió a 60 por ciento de los hogares de mayor pobreza en la sociedad mexicana fue en conjunto de 26.7 por ciento, lo que representó una baja de 3.6 por ciento en la distribución del ingreso total, comparado con la participación que tuvieron en 2006.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“OCDE: urgen reformas estructurales en México”

El director general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Angel Gurría, llamó al gobierno mexicano a emprender las reformas estructurales no sólo para salir más rápido de la crisis, sino para sentar las bases de una economía más resistente y dinámica. En un mensaje videograbado, con motivo del quinto aniversario del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), señaló que si bien la administración de la crisis ocupa un primer lugar en las agendas de los gobiernos, es necesario emprender las reformas estructurales que permitan un crecimiento sostenido en el mediano y largo plazos. Poco antes, el director de proyectos del Imco, Rodrigo Gallegos, presentó el Estudio Internacional de Competitividad 2009, en el que México cayó dos lugares, para ubicarse en sitio 32, de una lista de 48 países.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notímex).

“CDHDF niega dar más datos sobre edificio”

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) se negó a pronunciarse sobre los más de 178 millones de pesos que destinó a la compra y remodelación de su nueva sede, y dijo que será el próximo martes cuando se den detalles sobre los gastos realizados. La oficina de Comunicación Social del organismo aseguró que toda la información sobre la adquisición del inmueble, ubicado en avenida Universidad 1449, se encuentra en su página de Internet, toda vez que el edificio se compró con ahorros de distintos ejercicios presupuestales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alejandro Cruz y Raúl Llanos).

Internacional:

“Pretendía la CIA utilizar asesinos para eliminar a líderes de Al Qaeda”

La estadounidense Agencia Central de Inteligencia (CIA) se aprestaba a activar un plan que implicaba utilizar asesinos para eliminar a líderes de la red Al Qaeda, pero el programa fue suspendido, publicó hoy el diario *The Washington Post*. La revelación arroja luz sobre un oscuro programa que fue mantenido fuera del conocimiento del Congreso, a solicitud del ex vicepresidente Dick Cheney.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notímex).

“Renuncia titular iraní de energía atómica”

El director de la Organización de Energía Atómica de Irán, Gholamreza Aghazadeh, figura clave del controvertido programa nuclear del país, renunció después de 12 años en el cargo, reportaron hoy medios de prensa iraníes. La agencia de noticias ISNA dijo que había hablado con Aghazadeh, quien confirmó la noticia pero no dio detalles sobre su dimisión, la cual fue aceptada por el presidente Mahmud Ahmadinejad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Gobiernos de India y Pakistán dispuestos a cooperar para combatir a grupos terroristas”

Los primeros ministros de India y Pakistán, Manmohan Singh y Yusuf Raza Gilani, respectivamente, acordaron hoy reanudar el diálogo como el único modo de combatir el terrorismo, durante una reunión celebrada al margen de la cumbre del Movimiento de los No Alineados (Noal) en Egipto. Ambos jefes de gobierno afirmaron estar determinados a combatir el terrorismo y a cooperar en ese objetivo, indicó un comunicado tras el encuentro, el segundo de alto nivel desde los atentados en la ciudad india de Bombay, que dejaron 174 muertos en noviembre pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

“Le Figaro cambia de nuevo su formato”

El diario francés *Le Figaro* cambiará de formato por segunda vez, cinco años después de su compra por el fabricante de aviones Serge Dassault. Desde mediados de septiembre el diario adoptará el formato Berliner (470 x 315 mm), algo mayor que el tabloide, informó el periódico financiero *La Tribune*. Además, ofrecerá más reportajes fotográficos e ilustraciones y la sección de Economía aparecerá en papel blanco y no salmón como hasta ahora. El nuevo Figaro se editará en otra imprenta cerca de París, y analiza además cobrar por una parte de sus contenidos online. Su lectura por Internet aporta actualmente 17 por ciento de los ingresos del grupo Figaro. Debido a la crisis financiera, que redujo el número de anuncios publicitarios, *Le Figaro* decidió, al igual que otros diarios como *Liberation*, no publicar los días festivos, cuando caen las ventas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).